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第一教育·关注

关键词：学前义务教育
可行性评定：★★☆☆☆
两会声音：全国政协委员、江门市副市

长李崴提交建议，政府应该将学前教育纳入
义务教育体系，逐步加大政府财政对学前教
育的投入，制定合理的幼儿园收费标准，减
轻家庭负担，让更多的小孩受到良好的学前
教育。

点评：长期以来，我国政府学前教育投
入大概只占到教育经费的1.3%，国家投入少
意味着政府拱手将幼儿教育让给市场，把教
育成本转嫁给老百姓。幼儿教育的公益性
被削弱，造成上幼儿园难、上幼儿园贵的状
况。目前义务教育尚且欠账很多，整体水平
不高，大可不必把战线延长了，让大家都吃
不饱。还是把财力首先保证高质量地搞好
国家法定的义务教育。

关键词：高考户籍限制
可行性评定：★★☆☆☆
两会声音：全国人大代表、北京更香茶

叶有限责任公司董事长俞学文认为，放开高
考的户籍限制是个双刃剑，放开将对当地户
籍的考生有所冲击。应该是各地因地制宜，
制订一些临时性的法规政策。比如设立学
习档案，从初中或高中开始算，在当地读书
达到多少年限之后就有参加高考的资格。

点评：一位家长表示，让外地人口能参
加北京高考，势必会挤占北京的高考录取名
额，作为家长我肯定不愿意。户籍和高考紧
密相连，在中国目前情况下，完全放开户籍
是不现实的，但在解决读书的问题上，逐步
放开一些是可行的。

关键词：高校行政级别
可行性评定：★★★☆☆
两会声音：全国政协委员、暨南大学副

校长周天鸿对取消行政级别表示了赞成意
见，他认为，高校取消行政级别的更重要意
义在于制定完善的自主办学机制，减少官本
位的思想。全国政协委员、广东外语外贸大
学副校长顾也力也非常赞成取消高校的行
政级别，“使学术回归大学”，但顾也力坦承，
实施起来将会很难。

点评：行政人员拿的工资都比一线的教
职员工要高很多，完全赞同高校去行政化的
建议。取消高校行政级别是今年“两会”期
间的最强音，但对于怎么取消，目前则没有
明确的答案。有关教育专家指出，现行制度
是历史形成的，要改变观念，进而革新制度
还需要一个比较长的过程。

关键词：教育公务员制度
可行性评定：★★★★☆

两会声音：全国人大代表、湖北省人大
常委会副主任周洪宇建议，可以参照日、韩
等国的做法，建立独立的教育公务员制度，
吸引最优秀人才当中小学教师，让教师真正
实现无校籍流动。

点评：教师执行国家的教育方针，行使
国家赋予他们的教育权，各级政府也给他们
发工资，纳入公务员管理可谓顺理成章。实
行教育公务员制度，决不能将教育公务员当
成一般公务员来管理，切忌完全使用行政手
段、对教师搞行政本位，特别是要防止“官本
位”，防止建立与实行教育公务员制度后可
能对教师专业化带来的负面影响。

关键词：职业教育局
可行性评定：★★★☆☆
两会声音：李崴建议，国家应尽快改革

职业教育管理体制，让职业教育能真正顺应
市场需求。目前职业学校归教育部门管，而
技工学校则由劳动部门来管，这种管理体制，
不仅分散了财力，甚至还会导致两个学校培
养出来的学生你争我斗。他建议，“国家大可
以成立一个职业教育局，按工业需求来投入
教育资金，培养学生。”

点评：职业学校属于学历教育，归教育
部门；技工学校属于技能培训，归劳动部
门。职业教育的本质其实是一样的，但在职

业学校和技工学校，则有“文人相轻”的感
觉，究其原因是部门利益所致。

关键词：名校办民校
可行性评定：★★☆☆☆
两会声音：全国人大代表蒋婉求表示，

教育公平最重要的就是教育资源的公平，不
能让优质教育资源仅为有钱人服务。“名校
里面办民校，这是对国家资源的极大浪费。”

点评：名校办民校的话题，虽为老生常
谈，但仍有现实意义。环视广东周边省市，

“名校办民校”大多已完成(或部分完成)转制，
而广东的“名校办民校”不但毫无动静，反而
有增加的趋势。这不能不引起警惕。对于已
经开办的“名校办民校”进行体制转型，要么
恢复为真正意义上的公办“名校”，纳入政府
的公立教育管理体系；要么转为真正意义上
的“民校”，在明晰学校产权结构、建立基金的
基础上，实行股份化管理。 邓仲谋

环境是打造“状元”的第一步
“健康科学的学习生活环境，对于考生良好

心理状态的形成至关重要”，谈起即将到来的高
考，王毅首先强调这一点。

王毅表示，在当前的高考制度下，许多家长
过分强调高考的重要性，甚至超过了正常的生
活。有些家长意图通过“封电脑、封电视、封门
拒客”为孩子创造一个良好的学习环境，其实这
在无形中加大了孩子的心理压力，不利于孩子
的学习和心理健康，对于正常的家庭生活也造
成了一定的影响。

因此，“状元养成计划”的目的就是通过系
统的咨询和辅导，构建健康、科学的高考环
境，使考生成功地通过高考的同时，保证家庭
和孩子都能健康地成长，“这才是我们天材的
最终目的”。

专业的辅导和咨询是养出“状元”的关键
“高考状元的形成需要专业的辅导、专业的

咨询和良好的家庭社会环境，三者缺一不可。”
王毅强调说。

高考是一场大战役，需要从成绩、心理、
营养等多方面努力。“状元养成计划”就是以
这样的高度出发，全方位免费帮助家长和考
生备考。

为了达到专项辅导，天材教育配备了超强
的师资力量。聘请往年的高考状元与考生交流
高考心得，传授做题经验和考场注意事项。同
时组成优秀的教师团队（包括专属教师和高考
资深老师）为考生讲解高考相关的知识点，研究
解决高考的相关问题。采用一对一的专项辅

导，一个团队对一个考生，提高考生的成绩，帮
助考生备考。

天材还为这些学生配备专业的心理咨询
师，帮助学生以最好的心理状态备战高考；另
外还聘请专业家庭教育咨询师；随时和家长
交流沟通掌握学生动态，同时对家长进行相
应的教育辅导。针对不同考生的心理一对一
制定高考计划，共同为考生创建一个良好的
备考环境。

“此外，我们还会在临近高考 2个月的时
候，为考生配备专业的营养师，帮助考生以最好
的身体状态迎战高考。”王毅说。总的来说，“状
元养成计划”采用的是一对一个性化课外辅导
形式，在帮助考生顺利通过高考的同时，锻炼考
生的生存能力、生活自理能力和社交能力，帮助
考生全面发展。

状元养成，每人10万元预算做保障
据王毅介绍，这次的“状元养成计划”面向

郑州市 2010届所有高考学子，学生报名后根
据个人时间进行考试，通过全市海选选出 5名
优秀学生，进行多方面进行辅导，助其踏入名
校大门。

“我们这次的‘状元养成计划’是一个公益
活动，每名学生三个月的培养预算超过 10万
元，如果考生在2010年高考中获郑州市状元或
是单科状元，天材教育还将为其大学四年提供
每年不少于 5000元的助学金。助学金旨在帮
助考生在大学中感受自食其力的感觉，提高考
生的自信心，帮助其长远发展。”在提到本次活
动所需费用时，王毅表示。 王志强

个性化辅导打造2010年高考状元
——访天材教育全国运营中心市场部总监兼郑州分公司总经理王毅

“高考状元”是无数家长和考生梦寐以求的光环。在距离2010年高考不足
百天的冲刺阶段，天材教育推出“状元养成计划”公益活动，采用一对一个性化
课外辅导，与家长考生一起，共同打造2010年郑州的高考状元。天材教育为何
推出这样的活动？近日，记者采访了时代天材教育全国运营中心市场部总监兼
郑州分公司总经理王毅。

离中考还有近百天，高考还有80天左右。面对越来越近
的中、高招，很多学生成绩忽高忽低徘徊不定，很是令人担
忧。如何在短期内提高成绩，考上理想学府，记者特意采访
了2009年度最佳辅导学校——美途国际文化学校张校长。

据张校长介绍，根据美途专家团队多年的
研究表明，到目前这个时间段，学生的学习成
绩两极分化逐渐扩大，学习好的学生从学习效
率、学习效果、应对考试的信心上都越来越
好。成绩处于中下游的学生由于时间越来越

紧，应对考试的信心和提升成绩的决心都会受
到影响，很容易出现成绩忽高忽低徘徊不定的
现象。如何做好考试前的学习调整、心态调
整，对于成绩处于中下游的学生来说，变得刻
不容缓。

记者在调看了美途国际文化学校前台记
录后发现，最近几天前来咨询报名的学生有很
多都是在摸考中成绩变化比较大或者是找了
辅导班但没有明显提高的学生。张校长提醒
广大学生家长，时间越来越少，想改变学生的

学习现状，越早越好。学生在美途国际文化
学校的专业测评下，可以迅速找到自身问题
所在，及早制订合理的辅导计划和方案，使学
生尽可能快地扭转被动的学习局面，恢复考
试信心。

每个学生都是一个独立的个体，从生活环
境到思想态度和学习经历及平时的学习方法都
不同，因此“因材施教”就显得特别重要，张校长
如是说。美途国际文化学校有一套科学严谨的
入学测评系统，能够快速准确地发现学生学习
中的优劣势，查漏补缺。根据学生学习的需求，

学校设置了个性化的一对一、一对二、一对三、
一对六等学习模式，使学生在知名一线老师的
不同教学模式中得到提升，冲刺名校。加上严
谨的学习效果评估机制，每个学生的学习随时
都处在老师的支持之下，保障学习效果。选择
美途，就是选择一个有保障的提分途径。

名校彰显品质 先体验后入学

美途国际文化学校在招生上一贯坚持先免
费体验，后报名入学的程序，真正为家长考虑、为
学生考虑。正在为孩子学习成绩而发愁的家长，
正在为自己学习提升找不到方法的学生，可尽快

联系美途国际文化学校，预约试听课程。
预约电话：68226988 63288578
实验总校地址：农业路文化路交叉口金国

商厦16层。 闫明

盘点“两会”教育提案
不少提案让人耳目一新，但可行性如何值得关注

今年“两会”，正逢《国家中长期教育改革和发展规划纲要》再次公开征求意见，代表委员们围绕“规划纲要”提出的教育建议和提案广为
人们关注。一些代表委员更提出了一些让人耳目一新的教育建议或提案，究竟哪些可行性大，会很快对我们的求学生活产生影响呢？近
日，相关专家对此作了点评。
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